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平潭研讨会上 国台办新主任观点引关注

对台政策要变只会变得更好
本报记者 王 平

大陆领导人换届，对台政策会不会改变？会有哪些
新思路新举措？人们关注两岸关系经历 ! 年快速发展
后，如何突破眼下的瓶颈。"月 ##日，来自大陆和台
湾蓝绿阵营的上百名学者在福建平潭举行的十一届两
岸关系研讨会上，就这些问题展开交流，提出一些
新的观点。

本届研讨会的焦点之一，是上任刚刚 !天的
国台办主任张志军在开幕式上讲话，他回答了大
陆下一阶段对台工作的主要问题。

中共领导人换届会给大陆对台政策带来什
么改变？张志军说：“正如邓小平先生当年所
强调的，路子走对了，政策不会变。要变，
也只会变得更好。”

过去 !年，两岸由破冰到热络，关系突
飞猛进。然而，两岸关系的复杂性也日渐
显露，台湾当局欢迎经贸往来，却对政治
对话缺乏兴趣。“两岸关系如逆水行舟，
不进则退”，新的瓶颈摆在眼前。

下一步该怎么走？“四轮驱动的越
野车总比两轮驱动的车更能爬坡越障。”
张志军用这个比喻说明，两岸关系要
靠全方位各领域的齐头并进创造合力，
方能稳步推进，攻坚克难。
“稳步推进，全面发展”是本届

研讨会的主题。张志军说，稳步推
进，意味着要在全面把握两岸关系
总体形势及其趋势中争取新的发
展，意味着要加强两岸各领域交
流合作的制度建设，意味着要努
力提高两岸交流合作的质量和效
益。

他从增进互信、推动对话

协商、加强经济合作、促进交流、团结台湾同胞等方
面，就一系列政策措施作了说明。

张志军讲话引发台湾媒体热评。 《中国时报》认为
张志军的讲话严谨不失风趣，展现灵活弹性的一面。
《旺报》 评论认为，张志军的谈话透露出北京进一步推
动两岸政治对话的用心，台湾有关方面应认真对待，思
考如何接招。

大陆对台工作主张“先易后难”，那么，究竟何时
是触碰“难点”的时机？上海台湾研究所常务副所长倪
永杰讨论发言时表示，两岸进行政治对话时机已趋于成
熟。

倪永杰说，所谓两岸政治对话，只是一种政治互动
的形式，一个增进了解、缩小分歧、寻找共识、增进互
信的过程而已，只是两岸就双方关心的政治议题交换意
见、梳理分歧、增进共识，探讨双方可接受的解决方
案，寻找合适的途径、渠道。但是政治对话不能等同于
正式政治谈判。

国台办副主任兼海研中心主任孙亚夫表示，两岸关
系往前走，会碰触到政治。“双方要继续为解决今后的
政治难题创造条件”。

张志军就解决两岸政治问题提出三点看法：一是要
正视这些问题，不应有人为设置的禁区；二是要积极思
考，努力探寻解决之道；三是要先易后难、循序渐进，
逐步累积共识。他指出，当前，由两岸民间开始对话，
是一条可行途径。由两岸智库共同召开和平论坛进行研
讨，也是一个很好的倡议。

两岸关系全面发展，当然包含大陆与台湾绿营改善
关系。$名绿营学者参加了此次研讨会，成为媒体焦点。
他们包括谢长廷系的“台湾维新基金会”学术顾问谢敏

捷，研究员朱
政骐，蔡沐霖，
前民 进党 “ 立
委”、中国文化大
学副教授郭正亮，
专栏作家吴子嘉及
前陈水扁办公室主任
陈淞山。

民进党不承认“九
二共识”，由此关上了与
大陆的对话之门。去年谢
长廷访京提出“宪法各表
（台湾和大陆各依‘宪法’来
表述两岸关系）”，希望以此代
替“九二共识”。朱政骐在研讨
会上提出，中共十八大把“九二
共识”放进了政治报告，所以应
该以“宪法各表”取代国民党的
“一中各表”，而不是取代“九二共
识”。朱政骐批评，“一中各表”缩
小了“九二共识”内涵，是一种“零
和游戏”。

研讨会上有台湾学者认为，谢系修
正后的提法，距理论突围更近了一步。
吴子嘉预测，民进党展开与大陆对话的机
会仍在。陈淞山则认为，台湾朝野政党都
应建立两岸政策定位与发展的对话与沟通管
道；两岸要建立国、民、共三党政治对话与
沟通平台；大陆要积极处理与民进党的交流及
对话关系。

大陆学者也主张，北京应扩大在台的交流对
象范围。北京联合大学台湾研究院教授徐博东指
出，未来两岸不应该仅局限于国共交流与对话，应
该适当展开多党的接触与交流，像民共交流、国共交
流甚至国、民、共三党交流等。

“路子走对了，政策不会变”
“政治对话不等同于正式政治谈判”

绿营学者表达与中共对话意愿
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两岸马拉松石狮开跑
本报泉州电（卢俊杰） "月 #"日，#%&"年福建石狮海峡两岸

马拉松赛在中国服装名城石狮人民广场鸣枪开跑，赛事吸引了大
陆和港澳台的 #%%%多名马拉松运动员及长跑爱好者参加。

本次比赛由福建省体育局、石狮市人民政府共同主办。山
东选手李子成和埃塞俄比亚选手 '()*+先后获得半程赛男子组
和女子组的冠军。金门选手曾怡静获得半程赛女子组亚军。

“这次台湾参赛选手分别来自台北、台中、高雄、台
南、金门等地，他们像走亲戚一样经常到厦门等地参加马
拉松赛。”金门体育会秘书长辛雷达介绍，每年石狮举办
的黄金海岸海上长泳、闽台对渡文化节、蚶江泼水节龙
舟赛等活动，台胞都会积极参与。

据石狮市文体旅游新闻出版局局长吴泽荣介绍，
石狮将筹备“海上马拉松”，正在建设中的泉州湾跨
海大桥引桥、主桥长度单向路程，往返正好为全程
马拉松赛程，大桥建成后，将为海峡两岸马拉松比
赛提供“飞架两岸”的赛道。
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吴景腾摄
（新华社发）
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办主任张志军

在出席第十一

届两岸关系研

讨会开幕式后

接受两岸记者

采访。

湖南常德籍台胞顾介儒、顾仲儒兄弟俩在
常德市鼎城区台办的大力协助下，来到常德与
失散 $!年的亲属团聚，让这家人半个多世纪
的相思梦终于画上一个圆满句号。"月 #&日，
已回到台湾的兄弟俩兴奋地说，将在 ,月清明
时节，带着父亲生前留下的乡情回乡祭祖。

顾氏兄弟的父亲顾仕夫出生于湖南省常德
县 （现常德市鼎城区），后参加国民党军队并
于 &-,. 年去台湾。从此，顾仕夫便与家乡的

亲人失去了联系。到台湾后，顾仕夫成了家，
生育两个儿子。由于思乡思亲过度，老人一病
不起。弥留之际，老人一再叮嘱儿孙，一定要
想方设法找到故乡的亲人，与他们团聚。

为了完成老人的遗愿，其儿孙们依老人留
给他们的一些线索，踏上了茫茫的寻亲之路。
顾家兄弟曾听父亲提起，他们的祖籍在原常德
县明德乡。循着这条线索，#%&# 年 / 月，顾
仲儒辗转找到了鼎城区台办希望能得到帮助。

区台办副主任魏祖梅听完顾老先生的故事，非
常感动。出于工作职责和对顾老先生一家千里
寻亲这份情谊的敬重，魏祖梅决心帮他们实现
与大陆亲人团聚的梦想。

经过艰难的查证，魏祖梅终于找到了顾氏
兄弟的姑姑顾珊珊的信息。当魏祖梅把这个消
息告诉顾仲儒时，顾仲儒感慨地说：“父亲地
下有灵，一定可以安息了！”

"月 !日，顾氏兄弟俩终于回到了让他们
魂牵梦绕的故土。在姑姑顾珊珊的家中，一家
人热泪盈眶，紧紧拥抱。当顾仲儒拿出他父亲
留下的一封家书和几张父辈的照片时，顾珊珊
更是泣不成声。

至此，离散了 $! 年的一家人，终于又团
聚了。兄弟俩高兴地给常德市台办送来锦旗
“两岸桥梁，勤政可风”。一个两岸探亲的计划
也正在孕育中……

离散65年 台胞找到亲人
薛安团 徐虹雨

据新华社珠海 !月 "!日电（记者魏蒙）记者日
前获悉，地处广东横琴岛、按澳门法律实施管辖的澳
门大学横琴校区，将于 !月中旬交付验收并移交澳门
特区政府，并将于 "月正式开课。

目前，该校区已建成的市政道路面积达 #$ 万平
方米，还有配套的水、电、煤气、通讯、资讯、警察
机构和生活服务设施等。这里的学生宿舍，近期能容
纳 %万名学生、远期可容纳 #&'万名学生。

据介绍，在澳门大学横琴校区建设期内，海关部
门对其中需由澳门入境的建材和设备实行保税监管，
幷免征进口税收、免提交进口许可证件和免提供担
保。

据悉，该新校区将实行书院式管理，设有 (个开
放式科研基地。其中本科生占七成，研究生占三成。

)**" 年 #+ 月 +* 日，比目前的澳门大学校园大
+* 倍的该校横琴岛校区建设正式动工。先期建成的
是其标志建筑物，由图书馆、中央教学楼及校史展
览厅组成，总建筑面积约 #* 万多平方米，共同围
合成由隧道直通澳门的标志性广场。

珠海市委常委、横琴新区书记刘佳告诉记
者，根据全国人大授权，横琴新区将成为中国实
行“一岛两制”的特殊监管区。即澳门大学横琴
校区按照澳门法律实施管辖，校区外的横琴新区
按照内地法律管辖。

“一岛两制”将启动
澳大横琴校区 !月开课

" 月 #, 日，台湾少数民族舞者在台

北市花博公园舞蝶馆表演乐舞，为即将

开演的“风起原涌———台湾少数民族乐

舞展演嘉年华”暖场。, 月 $ 日至 && 月

"% 日每逢周六、日，在台北市花博公园

木栈道及迎客坊，来自全台湾 ,%个不同

族群的原住民族文艺团体将推出 &%# 场

次精彩演出。 吴景腾摄（新华社发）

台湾少数民族百场乐舞

股市和楼市是香港人表情的“晴雨
表”，因为太多人的财富跟两者紧紧相
连，尤其是那些百万富翁们。香港百万富
翁去年无论人数还是总资产都创新高。

花旗银行最新公布的“香港百万富翁调查
#%&#”显示，香港百万富翁 （以下指港元，且
指流动资产的总值，不含房地产价值）的人数达
创纪录的 $%0&万人，换言之每 &#个港人就有 &个
百万富翁。当中 &-0!万人是千万富翁。

香港《文汇报》报道，百万富翁人数大增的原
因，当然离不开港人最爱的“屋仔”及“股仔”，
$%0& 万的百万富翁中，有 !&1表示去年股市获利最
多，而得利于升势不止的楼市的则有 &.1。首次晋身
百万富翁的人有 "#1受惠于卖房，比 #%&& 年的 &$1急
升一倍。

受访富翁也对 #%&" 年香港楼市有信心，#%&& 年只
有 $1人士认为楼市会继续上涨，#%&# 年的人数急升至
,#1。

香港“百万富翁”人数急升，但《明报》则报道一个中
产之家的故事：父亲为了女儿入读理想小学而卖房，转而租

房，尽管一下子步入“富翁”
之列，但这个头衔却让他高兴
不起来。

育有两女的陈先生一家四
口居于沙田。为子女入学他决
定举家搬迁，今年初卖楼套现逾
百万元。不过他细算了一笔账，
这笔钱不足以让他再置业，即使
要在同区租房住，租金也要一月
&0.万至 #万元。由于曾投资失利，
他不敢妄动这笔“本金”，“可以
想象百万利润，其实花在 ,年租金
上已用光”。

对于成为百万“富翁”，陈先生
感到很无奈，自觉只是“假富翁”，
因为不少人成为百万“富翁”的原因
与他相似，只因环境需要出售物业，
并不是真正富有及风光。他慨叹通胀
高企，“百万富翁”定义应改为拥有
&%%万美元资产。

翻看花旗银行去年及前年的同一报
告，香港百万富翁的人数在过去 "年经
历了一个 2型轨迹，从 #%&%年的 !! 0.

万人降至 #%&&年的 !#0/万人，然后再
反弹至如今水平。由于数据基于流动资
产评估得出，是什么原因使好几万人的
现金突然间大幅上升？

有学者认为，这些百万富翁的“成
因”大都是炒卖楼宇套利。

其实用港元计算的百万富翁也就是
.%万元人民币以上的群体而已。内地白
领觉得，这个数很多人的银行账户里都
有，连个像样的房子都买不起，有什么富
好炫的？然而值得思考的是，即便如此，
香港的基尼系数仍为相当危险的 %0!"/，被
认为是全球贫富最悬殊的发达经济体之一。
百万富翁的比例和动产的上升都超过一成，
如果这是发展实业的结果，当然值得欣喜，
但如果是炒楼的结果，且加剧了贫富悬殊，
则绝非好事。

“新晋”富翁多因炒楼

中产家庭叹变“假富翁”

富翁人数多也非好事

湖南常德台办干部艰难查证———
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